
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE

POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'
Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi Informatici e Telematici,

Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari generali, Politiche di Genere e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE E COMUNICATIVE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico Attività Produttive, Eventi, Urp, Rete Civica,
Comunicazione e Relazioni Esterne, Marketing Territoriale, Programmi e Progetti Comunitari, Politiche per la Tutela del Consumatore,

Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

Seduta congiunta del 15 giungo 2020
Verbale n. 8 della I Commissione

 Verbale n. 7 della II Commissione

L'anno 2020, il giorno 15 giugno alle ore 15.00, regolarmente convocata con lettera d'invito dei Presidenti, si
sono riunite le Commissioni I e II in seduta congiunta e in modalità videoconferenza.
Ai sensi del vigente Regolamento la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente I P MOSCHETTI Stefania Componente II P

TISO Nereo Presidente II P PASQUALETTO Carlo Capogruppo P

SANGATI Marco Vice Presidente I P FORESTA Antonio Capogruppo P

TURRIN Enrico Vicepresidente I P MENEGHINI Davide Componente II P

PILLITTERI Simone Vicepresidente II P BITONCI Massimo Capogruppo AG

PELLIZZARI Wanda Vicepresidente II P LUCIANI Alain Componente I P

BERNO Gianni Componente I A SODERO Vera Componente I P

BARZON Anna Componente II P CUSUMANO Giacomo Componente I A

BETTELLA Roberto Componente I P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P

RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG CAPPELLINI Elena Capogruppo P

FERRO Stefano Componente II P MOSCO Eleonora Capogruppo P

SCARSO Meri Capogruppo A CAVATTON Matteo Capogruppo P

SACERDOTI Paolo Roberto Componente I P *RUFFINI Daniela Consigliera P

* Rampazzo Nicola delega Daniela Ruffini

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione comunale: 
- l’Assessore Antonio Bressa con delega al Commercio;
- il Commissario Principale Fabio Varotto Capo Reparto Coordinamento Operativo della Polizia Locale;
- la Vice Commissario Elisabetta Niero del Reparto Polizia Amministrativa della Polizia Locale;

E’ presente, Filippo Segato Presidente dell’Associazione Provinciale Pubblici Esercizi – Padova (APPE).

Sono presenti, inoltre, gli uditori presso la I Commissione Rossi Andrea e Iacono Giovanni; gli uditori presso
la II Commissione Tonello Fabio e Drago Alfredo; il portavoce delle Associazioni presso la I Commissione
Campioni Alessandro.

Segretari presenti Michela Greggio e Giorgio Zanaga. Verbalizzante: Giorgio Zanaga. 

Alle ore 15.06 i Presidenti Luigi Tarzia e Nereo Tiso, constatata la presenza del numero legale, dichiarano
aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione del seguente argomento: 
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• “Emergenza sanitaria: gestione delle Piazze, tematiche di sicurezza urbana e commercio”.

Presidente I 
Commissione
Luigi Tarzia

Saluta e ringrazia i presenti. Apre la seduta  con l’appello nominale dei componenti delle
Commissioni al fine di verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa  che  la  seduta  è  registrata  e  che  il  video  della  stessa,  trattandosi  di  seduta
pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Legge l’Ordine del Giorno e precisa che la seduta odierna è dedicata alla gestione delle
Piazze durante l’emergenza sanitaria e chiede che gli interventi siano attinenti al tema in
discussione.
Saluta  il  Presidente  dell’APPE  dott.  Filippo  Segato  e  invita  l’Assessore  Bressa  a
relazionare  circa  le  misure  che  sono  state  intraprese  durante  il  primo  periodo
dell’emergenza sanitaria.

Assessore
Antonio
Bressa

Sottolinea che in qualità di Assessore al Commercio si è occupato di affiancare gli esercizi
commerciali  nella gestione della fase emergenziale offrendo un supporto e una visione
strategica per capire le azioni da mettere in campo per gestire il fenomeno.
Informa che sarà il  personale della Polizia Locale a definire l’aspetto relativo all’ordine
pubblico e all’ottemperanza alle norme anticovid.
Rende noto che si è adoperato per far in modo che i titolari degli esercizi commerciali
adottassero comportamenti prudenti ed evitare la violazione delle norme.
Riferisce che grazie alla collaborazione delle Associazioni di categoria sono stati effettuati
degli  incontri  con  gli  esercenti  al  fine  di  consigliare  delle  modalità  di  svolgimento  del
servizio  alla  clientela  che li  mettessero al  riparo da eventuali  responsabilità  in  caso di
assembramenti fuori controllo. E’ stato consigliato agli esercizi di privilegiare il servizio al
tavolo. Nei casi in cui i clienti siano in piedi è stato suggerito di avvalersi della presenza di
un Assistente alla clientela, figura professionale capace di gestire eventuali situazioni di
assembramento;  (figura  già  prevista  nelle  disposizioni  del  “Regolamento  per
l’insediamento delle attività di somministrazione di alimenti e bevande” - art. 13).
Inoltre, informa che è stato consigliato agli esercenti di Piazza dei Signori di affidarsi ad
una unica agenzia di fornitura di servizi per la ristorazione in modo da poter creare sinergia
tra  gli  operatori  e  il  personale  incaricato  dei  servizi  di  assistenza  alla  clientela  e  del
controllo di eventuali disturbatori.
Rende noto che la modalità di intervento per gestire la situazione di cui si tratta, è stata
effettuata in tre ambiti precisi:
- il primo sugli esercizi commerciali;
- il secondo sull’attività di presidio del territorio da parte delle Forze di Polizia come fattore
di deterrenza di comportamenti illeciti.
- il terzo ambito sul richiamo alla responsabilità dei cittadini. A tal proposito informa che il
Comune ha messo in  campo la Protezione Civile  per  informare le persone sui corretti
comportamenti  da tenere. Inoltre è stata svolta una campagna di sensibilizzazione alla
responsabilità attraverso manifesti e volantini.

Presidente
Tarzia

Ringrazia  l’Assessore  e  chiede  al  Presidente  dell’APPE  di  esporre  le  proprie
considerazioni.

Presidente
APPE
Filippo
Segato

Condivide e conferma tutto ciò che ha riferito l’Assessore Bressa.
Specifica che l’APPE è sempre stata in contatto con le Amministrazioni pubbliche locali.
Rileva che alla riapertura, il  18 maggio, a causa dell’euforia di alcuni clienti  in qualche
esercizio pubblico non sono state rispettate rigorosamente le norme di comportamento.
Rammenta che il 22 maggio in Prefettura si è svolto un incontro con tutti i rappresentanti
degli  esercizi  commerciali,  degli  enti  locali  e  delle  Autorità  di  Pubblica  Sicurezza  con
l’obiettivo di stabilire le competenze sui controlli circa il distanziamento.
Riferisce  che  l’APPE,  così  come il  Comune  di  Padova,  suggerisce  la  presenza  negli
esercizi commerciali di personale qualificato come gli Assistenti alla clientela.
Ritiene molto  interessante  l’iniziativa di  collocare  alcune attività  commerciali  nei  parchi
urbani mediante l’installazione di chioschi.

Commissario
Principale
Polizia
Locale Fabio
Varotto

Saluta  e  fa  sapere  che  almeno  la  metà  del  personale  in  servizio  nelle  ore  serali  è
costantemente presente in Piazza dei Signori per controllare il rispetto delle norme e dei
regolamenti.  Informa che è  presente  anche del  personale  in  borghese per  monitorare
l’attività dei pubblici esercizi e per reprimere i comportamenti scorretti degli esercenti.
Informa che queste attività saranno effettuate anche nelle prossime settimane.
Afferma che in alcuni luoghi i giovani si ammassano sotto i portici a bere creando una
circostanza nella  quale sarebbe difficile  intervenire perché diventerebbe una situazione
ingestibile e molto pericolosa.

Foresta Evidenzia che i  chioschi nei parchi sono diventati “birrerie a cielo aperto” con gli stessi
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assembramenti che si registrano nelle piazze del centro. Lamenta che nei parchi non c’è
alcun controllo e non vengono fatte rispettare le regole base del vivere civile.
Chiede un intervento della Polizia Locale perché a suo giudizio la situazione è al limite
della decenza.

Varotto Fa presente che nei parchi viene svolta una puntuale attività di controllo.

Ferro Chiede se in questi locali (chioschi nei parchi) vengono osservate le norme regionali sulla
prenotazione obbligatoria come nel caso dei ristoranti.

Segato Risponde che non c’è una norma che impone la prenotazione obbligatoria, nemmeno per i
gruppi oltre le 12 persone.

Moneta Ha notato che le piazze la sera sono pattugliate da diverse forze di Polizia.
Chiede qual è il senso di far stazionare in Piazza dei Signori un numero così elevato di
Forze di Polizia se non possono essere fatti rispettare i protocolli di distanziamento a causa
dell’impossibilità ad intervenire per non creare maggiori disordini.

Presidente
Tarzia

Ricorda che la gestione dell’ordine pubblico nelle Piazze è coordinata direttamente dalla
Prefettura che provvede a predisporre i servizi e il numero del personale delle Forze di
Polizia che ritiene necessari.

Varotto Ricorda che la presenza delle Forze dell’Ordine nelle piazze è un validissimo deterrente e
una garanzia di tutela di tutti i cittadini.

Mosco Chiede a quale agenzia si sono rivolti i titolari dei pubblici esercizi per i servizi di sicurezza
e di stuart (Assistente alla clientela).
Chiede, inoltre, quali sono le altre attività che l’Amministrazione intende delocalizzare.

Segato Gli esercenti hanno fatto squadra e autonomamente si sono rivolti ad una unica Agenzia
che ha fornito loro sia i servizi di sicurezza che quelli di accoglienza.

Assessore
Bressa

Fa presente che tutte le attività di delocalizzazione sono soggette a bandi; ad eccezione
dell’area “Naviglio” in zona Portello che è in concessione per 5 anni e l’area “Bastioni” per
la quale è previsto un bando specifico).
Rammenta  che  al  bando Progetto  “Spazi  aperti”  è  possibile  che  le  associazioni  e  gli
esercizi commerciali si uniscano per partecipare all’assegnazione dello stesso spazio da
gestire.
Il  Progetto “Spazi  aperti”  vuole favorire iniziative  che contribuiscano a programmare e
realizzare azioni per il riavvio delle attività sul territorio, tenuto conto della specificità della
propria realtà e dei vincoli imposti dal permanere della situazione di emergenza sanitaria.

Barzon Chiede spiegazioni sugli allargamenti dei plateatici nelle piazze.

Niero Riferisce che le concessioni sono relative alle aree stabilite in metri quadri. All’interno delle
aree  ampliate  i  tavolini  comunque  devono  essere  posizionati  secondo  le  regole  del
distanziamento.

Assessore
Bressa

Precisa che la possibilità di allargare lo spazio dei plateatici con tavolini e sedie è una
disposizione che è prevista dal Decreto Rilancio.

Alle ore 16.13 esce la  Consigliera Moschetti Stefania.

Ruffini Circa le regole di assegnazione degli spazi chiede quali sono secondo l’Amministrazione le
aree di pregio.
Chiede come sarà possibile controllare tutti i parchi della città.

Assessore
Bressa

Risponde che l’Amministrazione fornirà informazioni puntuali solo dopo la predisposizione
dei bandi.
Afferma che gli spazi saranno concessi gratuitamente.

Presidente
Tarzia

Chiede se anche nei parchi le concessioni saranno gratuite.

Assessore
Bressa

Risponde che nei parchi gli spazi saranno concessi in forma gratuita.
Precisa che gli spazi vengono concessi alle associazioni per svolgere la propria attività
quale danza, yoga teatro ecc. Il pubblico esercizio è di supporto.
Per le aree di pregio invece sarà predisposto un apposito bando probabilmente con offerta
economicamente più vantaggiosa.

Presidente
Tiso

Evidenzia che quando gli spazi della città sono utilizzati i dati sulla delinquenza calano
drasticamente e che l’obiettivo è quindi di rendere migliori, più vivibili, gli spazi dei quartieri.

Bettella Evidenzia  che  l’area  “Bastioni”  è  in  stato  di  degrado  e  ritiene  che  prima  di  porla  in
concessione, sarebbe necessario effettuare una profonda pulizia.
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Sottolinea  che  il  luogo  è  particolarmente  delicato  e  pertanto  è  necessario  prestare
attenzione al suo utilizzo.

Assessore
Bressa

Riferisce che il  bando per i  Bastioni sarà predisposto dal  Settore Commercio e Attività
Produttive. Informa che alcuni ristoratori  hanno manifestato interesse per sviluppare un
servizio di livello medio/altro.

Rossi
(uditore)

A suo  dire  i  controlli  sui  pubblici  esercizi  vengono  effettuati  solamente  nelle  Piazze.
Sottolinea che in molti bar dei quartieri non viene osservata nessuna regola e non viene
effettuato nessun controllo. Chiede che le regole siano rispettate da tutti.

Presidente
Tarzia

Ribadisce che la gestione della sicurezza nelle Piazze del centro storico e la gestione di un
esercizio  commerciale  in  periferia  sono  due  attività  che  richiedono  interventi
completamente diversi tra loro.

Alle ore 16.48 esce il Vice Presidente Marco Sangati.

Varotto Riferisce che con l’arrivo del nuovo Questore è stata modificata l’attività di controllo delle
Forze dell’Ordine.
Evidenzia che in Piazza dei Signori nei momenti di maggior afflusso sarebbe impossibile
effettuare un’attività capillare su ogni singolo esercizio.
Ricorda che ogni  esercente ha particolari  responsabilità  nella  conduzione della propria
attività.
Assicura  che sarà  potenziata  l’attività  di  vigilanza nei  parchi  che,  sottolinea,  già  viene
svolta in maniera ordinaria.

Presidenti
Tarzia e Tiso

Non essendovi altre domande ringraziano i presenti e chiudono la seduta alle ore 16.55.

Il Presidente della II Commissione Il Presidente della I Commissione
Nereo Tiso         Luigi Tarzia

Il segretario verbalizzante
           Giorgio Zanaga
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